

2024-01-08

Paceños empeñan sus regalos de Navidad NEWSLETTER

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/municipios/pacenos-empenan-sus-regalos-de-navidad-11251091.html>

El 70% de empeños corresponde a teléfonos celulares. En la actualidad más de 50 habitantes, por día, recurren a estas prácticas

La Paz, Baja California Sur.- Las fiestas decembrinas han dejado estragos en la economía de los paceños; pues una gran parte de la población ya resiente la cuesta de enero, tras el arranque del 2024.

Información recabada por el presente medio informativo permitió identificar que, en lo que va de enero, más de 50 habitantes diariamente recurren a tales prácticas. En ese sentido, algunos encargados de casas de empeño afirman que la afluencia de población aumentó aproximadamente en un 50%; 70% de ellos, suele empeñar sus teléfonos celulares.

Lee: No buscamos descuentos ni que nos cobren menos, solo lo justo: usuarios de CFE

"Mucha gente. La verdad... Principalmente electrónicos, joyería, lo que haya. Pero lo que más predomina son los teléfonos celulares; ahora sí que todos lo que tienen a la mano es un celular", mencionó un trabajador.

Habitantes comentan que utilizan el aguinaldo para pagar las cuentas, y la situación económica actual cumple un rol importante ante las prácticas que realizan en estos establecimientos durante estos días.

"En la cuesta de enero, todo mundo tiene muchos gastos. Por eso es que estamos aquí, todo mundo viene a empeñar lo que gastamos en diciembre; regalos, etcétera. El aguinaldo sirve para pagar lo que se tiene atrasado. Yo construyo, y para la última semana no me alcanzaba para pagarles a los trabajadores. Entonces tuve que sacar dinero en efectivo para sacarles".

Ahora bien, en otros casos el incremento de gente que acude a estos establecimientos se debe a que, tras el cobro de sus aguinaldos, la ciudadanía decide refrendar; pagan para no perder sus artículos, tal como comentó una encargada.

"Ha sido muy poca. Ha habido un horario que sí, pero es gente que viene a refrendar, a pagar sus apartados. O que viene a recuperar algún empeño. Pero en sí, que hay mucha demanda de la gente que viene a empeñar, no. Ha estado tranquilo", señaló.

Ante todo, trabajadores y propietarios de dichos lugares aseveran la práctica del empeño como algo común entre la ciudadanía de La Paz. No obstante, existen temporadas en las cuales se suele tener una mayor afluencia de personas. Por ejemplo, diciembre y sus fiestas navideñas.

DICIEMBRE: MES CON MÁS EMPEÑOS

"Si en enero hay muchísima gente, hubieras venido en diciembre", comentaban los trabajadores. Lo anterior ya que, en promedio, 150 personas por día recurrieron al empeño. Mientras; aproximadamente otros 50 habitantes decidían comprar sus regalos en dichos establecimientos.

"Sí fue bastante. En empeños sí hubo bastante trabajo. Más de 100 personas venían para empeñar y sacar para sus regalos, principalmente", dijo un encargado.

"Diciembre fue el mes más pesado. Sí salía enfadado de tanto trabajo, pero por lo regular, ese mes es muy buena temporada para nosotros", recalcó uno de los propietarios.

¿POR GUSTO O POR NECESIDAD?

Según el Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas (DENUE), por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), actualmente México cuenta con 8 mil 726 casas de empeño; 101 pertenecen a la media península, 49 corresponden a La Paz.

Bajo este contexto, la ciudadanía paceña cuenta con diversas opciones para acudir a alguna casa de empeño y recurrir a estas prácticas. Pero, ¿la gente decide empeñar por gusto o por necesidad?

Al respecto un trabajador comentó que, desde sus 12 años de experiencia, esta actividad resulta ser algo totalmente común para algunos, sin representar una afectación grave en su economía.

"Hay gente de todo tipo. Hay gente que lo hace por gusto, o que quiere hacer un pago o quiere traer dinero. Mucha gente dice: ¿para qué quiero tener las cosas en mi casa? Y lo empeña. Ahora sí que como la moneda, se tienen dos caras", dijo.

Sin embargo, para otra gran parte de la población, la acción de empeñar significa la última instancia para recuperarse económicamente, y se convierte en una de las principales alternativas de apoyo financiero. Tal como relató un ciudadano, quien empeñó su teléfono celular para solventar el pago de su tarjeta de crédito y evitar mayores intereses en el banco.

Además, se presentan otros casos en los que la mala administración de sus recursos financieros, han ocasionado deudas sin freno.

"Nada bueno... Por una fiesta... Es la segunda o tercera vez que hago esto. Llevo aproximadamente uno o dos años empeñando. A veces lo hago así para evitar ir a mi casa por dinero", comentó una ciudadana.

SALARIO MÍNIMO NO ALTERA DEMANDA EN CASAS DE EMPEÑO

El incremento del salario mínimo no alteraría el flujo de gente. Lo anterior ya que, así como aumenta, también suben los precios de los servicios y la canasta básica, comentaron los trabajadores y propietarios de las casas de empeño.

"No va a afectar; siento yo, a ver cómo va este año. Pero hasta ahora, en lo que va del año, todo sigue igual. Y no creo que cambie".

Agregaron enfatizando el enorme riesgo que conlleva empeñar en forma desmedida. Y que, además de la alza de costos en la canasta básica, la comunidad sudcaliforniana no cuenta con cultura del ahorro, a pesar de ser un hábito que indudablemente ayuda a cuidar de nuestra economía y evitar problemas financieros.

EMPEÑAR DE FORMA CONSCIENTE

"Empeñar sí te aliviana... Para qué decir que no; pero hay que saber hacerlo", aseguró uno de los encargados. "Un empeño lo tienes que hacer rápido, si la urgencia es pagar una tarjeta o algo de forma rápida. La gente, en vez de pagar intereses, decide empeñar algo y así obtener el dinero", comentó otro trabajador.

Para una gran parte de la comunidad sudcaliforniana, recurrir al empeño es una de las prácticas más comunes

para sobrellevar sus gastos. No obstante, resulta pertinente ser conscientes de cómo hacerlo; bajo qué riesgos y en qué condiciones.

De acuerdo con la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (CONDUSEF), debemos evitar acudir a la primera casa de empeño que se encuentre. Más bien, es importante comparar opciones en cuestión de tasas de interés; porcentajes de préstamo, cantidad de refrendo, entre otros aspectos.

En este sentido, se invita a que la población opte por esta actividad solamente en casos de urgencia extrema. De serlo así, se necesita pagar a tiempo para evitar el cobro de intereses moratorios, así como el riesgo de perder el objeto empeñado. A su vez, asegurar que el establecimiento se encuentre correctamente registrado en el Buró Comercial por la Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO).